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月满中秋、情暖场所
28个家庭在市强戒所里团圆

“爸爸，上次我开你的车回家，在村口玩的小
贝（化名）以为是你回来了，跟着车子跑了好久，
结果看到下车的不是你，小贝当场就掉了眼泪
……”

9月17日下午，市强制隔离戒毒所大会议内
既有掌声雷动、也有泪水纷飞，一名身着“妈妈戒
毒联盟”白T恤的女子看着眼前已经强制隔离戒
毒8个月的爸爸王某，语气哽咽，诉说着家人对
王某的想念与期待。她口中的小贝，是王某最疼
爱的长孙。这是发生在“月满中秋、情暖场所”暨

“妈妈戒毒联盟”第二季主题帮扶活动中的一幕。
今年上半年，市强制隔离戒毒所在戒毒人员

家属中组建“妈妈戒毒联盟”，目前已有百余名戒
毒人员家属加入。依托该微信群，管教干部与戒
毒人员家属不但可以在线上分享戒毒的方法经
验、讨论家庭帮教技巧，还多次组织线下活动，开
展专题教育培训，增强了戒毒人员家属的帮教信
心和积极性。中秋来临之际，为进一步缓解戒毒
人员的思亲之情，修复戒毒人员受损的家庭关
系，市强戒所联合民盟株洲市委精心筹划了此次
活动。28个家庭在活动现场团聚。

活动中，《拉紧我、别放手》的视频短片，讲述
了一名戒毒人员在出所之后，在家人不离不弃的
关心下，成功保持操守三年的心路历程；“我的一
家”PPT照片展示了戒毒人员温馨的家庭场景与
家人寄语；“亲人的呼唤”环节，戒毒人员家属现
场深情讲述对家人的思念与嘱托；“亲情互动游
戏”中，心理咨询师通过四个小活动，将戒毒人员
与家属的心融化在了一起，28 个家庭深情相
拥。随后，家属与戒毒人员还互赠了勉励家书
……

“我没有当一个好儿子、好丈夫、好爸爸。现
在，我一定要戒除毒瘾，给我们的家人一个完整
的家！”一名戒毒人员自告奋勇起身表态。

“虽然每周都可以过来探望，但隔着玻璃通
过电话对话与这种零距离接触是完全不一样的
感觉，我相信这是一次心与心的碰撞，我相信儿
子可以成功戒毒。”活动现场，一位母亲这样告诉
记者。

（记者 李卉 通讯员 马星 董小凤）

本报讯（记者 伍靖雯 通讯员 谭茜君 李
梦扬）昨日，2018 中华食祖炎帝美食文化节开
幕，并举行中国湘菜文化园授牌仪式。省人大
常委会原副主任肖雅瑜宣布美食文化节开幕。

2018 中华食祖炎帝美食文化节是 2018 年
中国食品博览会专题活动之一，设有株洲市地

方特色菜品比赛暨品鉴会、2018（第二届）中华
食祖炎帝厨王争霸赛等多项活动，吸引了全国
31个省市餐饮协会、港澳台交流代表团、200家
餐饮名店、餐饮大咖、湘菜名厨等汇聚株洲。

开幕式上，经中国饭店协会授牌，中国湘菜
文化园正式落户株洲枫溪生态新城。中国湘菜

文化园占地面积500亩，预计年底竣工，明年正
式开园，旨在打造湘菜美食的体验地、食材展示
中心、产品研发与管理体系认证中心。

省商务厅领导石慧农，市领导覃万成、黄芳
参加开幕式。

本报讯（记者 戴凛）昨日，本报A02版刊发
《芦淞中心城区学位越来越紧缺 闲置职校校舍
能否拿来“救场”？》一文，引起广泛关注。

芦淞区人大代表闵昆鹏说，他上周专门就此
走访了芦淞区政府、市教育局等单位，发放征集
意见表。

记者看到，市教育局副局长李建国在意见征
集表上写道：“芦淞区建设路沿线学位压力非常
大，也没有办法扩大学位资源。原电子技校原址
已闲置多年，如果用来办义务教育是很好建议。”

芦淞区政府的意见是“将原电子技校地块移
交芦淞区办义务教育，将有利于解决流动人口子

女就读问题，有利于服务千亿服饰产业壮大发
展，有利于芦淞区甚至株洲教育事业长足发展。”

网友“平”说，今年他的孩子上小学一年级，
为了孩子上学，他操了不少心。当时，开学了，
别的小孩都报名上学了，而他的孩子还在等待
派位，孩子哭着说“爸爸我想读书”，那种心情真
是很难过。希望政府部门拿出解决问题的措
施，让孩子们都能上好学。

网友“李哥”表示，强烈支持利用搬迁职校
办公办义务教育的想法。他表示，株洲其实已
有成功转换的例子，如原二中整体搬迁建成建
宁中学，商业技校成功变身景弘中学。

2018中华食祖炎帝美食文化节开幕

中国湘菜文化园正式落户枫溪生态新城

▲“月满中秋、情暖场所”活动现场 记者 李卉 摄

□《芦淞中心城区学位越来越紧缺 闲置职校校舍能否拿来“救场”？》追踪

市民热议“学位紧缺”
多部门对“建议”表示肯定

建设北路突现塌陷
石峰区局部地区停水

为配合抢修，自来水公司将停止沿线管道
的运行。从 18 日晚 9 点左右开始，响石广场周
边响田西路、铜霞路、清水路等沿线将出现停
水、水压较小情况。

具体范围以响石广场为起点，包括建设北
路以西、响田西路以北、铜霞路、清水路等，沿线

区域会停水；响石广场以北，建设北路以东区域
的用户会感觉水压下降。玻璃厂、钢厂、株冶、
株化等多个生活小区居民家中会停水，响石广
场附近其他居民区，因受此次影响，也将出现供
水压力较小的情况。

▲响石广场南口建设北路车行道路面塌陷点 记者 李卉 摄

本报讯（记者 李卉）17
日晚，响石广场南口建设北路
车行道上突然出现塌陷点，面
积一度逐步扩大，随后各相关
部门到现场进行实地勘查、分
析事故原因、协商抢修方案。
昨日，市自来水公司介绍，为
配合抢修，塌陷区域周边将停
水或水压下降，预计此种情况
将从 18 日晚持续至今日中
午。

市自来水公司介绍，受施
工进度影响，若有特殊情况，
停送水时间可能发生变化，市
民可拨打水韵热线 22333555
进行咨询。

自来水将在今日中午12点前恢复

昨日，记者在现场看到，塌陷面积约10平方
米，现场已经拉起了警戒线，有交警进行交通疏导。

另外，记者从抢修现场了解到，停水和恢复
交通具体时间如下：自来水将在今日中午12点

前恢复，自来水公司恢复供水确认无安全隐患
后，14 点 30 分左右开始回填砼并铺垫钢板，明
日6点30分建设北路由北往南全面恢复通行。

配合抢修，周边将出现停水或水压下降

2018年09月19日 星期三
责编：李曙光 美编：郭金芳 校对：袁一平A12 时事综合

轻易相信“客服”推销电话
她下载网贷APP被骗数万元

当前，各类贷款推销电话让人不堪其
扰，其中也包含着骗子们广泛撒网的诈骗
电话。云南省昆明市东川区警方近日发出
提醒：对办理网上贷款等电话、信息尤其需
要警惕，已经有群众因下载网贷APP被骗
数万元。

骗子谎称可办理网上贷款

7 日晚，家住东川区的王女士接到电
话，询问王女士是否有资金需求，可以办理
网上贷款。因王女士恰巧急需用钱，对方
又把办理贷款的手续描述得十分简单容
易，王女士就动了心。于是，她按照对方

“客服”的要求，将其加为微信好友，然后点
击对方发来的链接下载了一个APP软件。

接下来，王女士按照“客服”的指导一
步步操作：先是录入了自己的身份信息，然
后按对方提供的二维码缴纳了“手续费”

“担保金”，再然后是注册、登录等。但到了
最为关键的“贷款”步骤时，她却发现没有
办法操作。于是，“客服”又指导她通过银
行转账交纳包装费、解冻费等。王女士陆
续向对方提供的四个银行账号转款共计
40596元后，才发现再也联系不上对方，于
是报警。

办理贷款要通过正规渠道

目前，警方正在对案件进行调查。东
川警方也提醒广大群众：办理贷款要通过
正规渠道，切忌因急需资金、贪图低利息、
手续简便等，就轻易从未经核实的渠道贷
款。遇到类似情况，应及时与警方联系，避
免损失。

（据新华社）

9月8日G505次列车上，有旅客发
现其购买的常温链盒饭霉变，食用后导
致上吐下泻。该霉变盒饭由上海新成
食品有限公司生产，广州动车餐饮有限
公司采购并销售给旅客。

17日，督查组与铁路总公司进行了
部门座谈。国务院第五督查组副组长

吴圣光指出，高铁已成为人们重要的出
行工具，高铁盒饭问题备受社会关注。
此次国务院大督查就是瞄准了市场主
体和人民群众反映强烈的堵点、梗阻和
瓶颈问题，督促有关部门举一反三、立
行立改，加快完善政策措施，积极回应
社会关切。

朝韩首脑再次会晤

韩国总统文在寅 18 日上午乘专机抵达朝鲜首都平壤。
朝鲜国务委员会委员长金正恩到机场迎接。两位领导人将
在今后3天里举行今年以来的第三次会晤。

朝鲜中央通讯社报道说，此次平壤会晤旨在进一步落实
推动《板门店宣言》，“将为北南关系快速发展提供一个具有
历史意义的重要机会”。

文在寅此行是继金大中、卢武铉之后第三位韩国总统在
任期内访问平壤。随同文在寅访问的有韩国政府官员、艺术
家和企业家等近200人。

（据新华社）

高铁盒饭发霉，惊动国务院督查组
全国铁路将停止使用常温链盒饭

圈套

提醒

对此，铁路总公司表示，高度重视
铁路食品安全问题，已迅速采取食品控
制措施，全部封存下架涉事产品；同时，
已委派调查组开展调查，并已部署开展
食品安全专项检查。

据铁路总公司有关负责人透露，由
于常温链盒饭储运时间长，易发生包装

容器破损造成霉变等影响食品安全的
问题，自今年 9 月 29 日起，全国铁路将
停止使用常温链盒饭。下一步，将完善
相关机制，强化全链条管控，确保铁路
餐饮和食品安全；同时，丰富冷链盒餐
供应，不断提升餐饮质量。

（据新华社）

国 务 院
督 查 组 高 度
重视“北京开
往 武 汉 高 铁
供 应 盒 饭 发
霉”一事。连
日来，国务院
第 五 督 查 组
先 后 到 京 铁
列 车 服 务 有
限 公 司 、
12306 客户服
务中心、北京
西 站 等 地 进
行实地督查，
并 与 铁 路 总
公 司 部 门 负
责 人 进 行 座
谈，力促问题
解决。

旅客食用霉变盒饭后上吐下泻

督查组要求守好安全底线

据介绍，目前动车组供餐以冷链为
主，以预包装常温链为应急准备。冷链
盒饭由铁路或地方动车供餐基地企业
加工，保质期为 72 小时，贮运温度在 0
摄氏度至10摄氏度，超过保质期的未销
售盒饭，统一收回处理；常温链盒饭是
工业化集中加工生产，实行高温、高压、
充氮、密闭操作，不添加任何防腐剂。

督查组成员、市场监管总局食监一
司副处长崔伟表示，常温链盒饭采取了
罐头生产工艺，正常状态是安全的，食
品安全风险控制点在于防止包装容器
破损而导致霉变。冷链盒饭也应强化
过程控制，盯紧食材采购、生产加工、包
装入库、物流配送、全程温控等关键环
节，守好安全底线。

铁路总公司封存下架涉事产品

首名绕月飞行的私人游客是他！
日本企业家前泽友作将由“大猎鹰火箭”送去绕月飞行

美国太空探索技术公司17日在其加利福尼亚
州公司总部公布了第一位绕月飞行的私人游客身
份：如果一切顺利，日本企业家前泽友作将由新一
代“大猎鹰火箭”送去绕月飞行。

42 岁的前泽友作是日本最大在线时装平台
“走走城”的创始人和艺术品收藏家，据美国《福布
斯》杂志估计其当前的净资产为29亿美元。前泽
友作在发布会上表示，“这是我一生的梦想”。

前泽友作表示，自己购买了“大猎鹰火箭”之
旅所有的座位，并暗示绕月旅行可能在 2023 年，

“2023 年，我愿意邀请 6 到 8 名世界各地的艺术家
和我一同飞向月球”。

据悉，计划中的绕月飞行旅程约4到5天。太
空探索技术公司首席执行官埃隆·马斯克在推特
上说，这是“让梦想着太空旅行的普通人获得机会

的重要一步”。
去年太空探索技术公司就曾

宣称计划使用“龙”飞船和“猎鹰重
型”火箭送两名太空游客绕月飞
行，但后来宣布放弃使用“猎
鹰重型”绕月的计划，转而
使用“大猎鹰火箭”。

“大猎鹰火箭”是
这家私营科技公司的
下一代火箭，比其现有
的“猎鹰 9”和“猎鹰重
型”更强大。但“大猎
鹰火箭”目前尚未建
成，开发进度或存在一
定变数。（据新华社） ▲▲前泽友作前泽友作（（资料图资料图））


